

わらび WARABI

市議会 だより

No.223
2023・9

編 集

蕨市議会広報広聴委員会
TEL／048-433-7733
FAX／048-432-7991
Eメールアドレス
gikai@city.warabi.saitama.jp



目次

新議会の構成が決定	P 2
6月定例会の概要	P 4
市政を問う！一般質問	P 5
議会報告会を開催します！	P 11
新議員紹介・編集後記	P 12

今回の表紙は、昨年、第二中学校で実施された「総合防災演習」と、今年7月にWSS（ワラビ・サポート・スチーデンツ）の中学生の皆さんのが参加した「わらび防災大学校」の写真です。災害はいつどこで起こるかわかりません。避難方法や備蓄品等、いざという時の備えを見直してみてはいかがでしょうか。

新議会の構成が決まりました!

議長に大石幸一氏 副議長に古川歩氏が就任

議員の任期満了に伴う一般選挙後初めての臨時会を7月25日から27日までの3日間の会期で、新議員6名を含む新たに18名の議員によって開催しました。

今臨時会では、初日に正副議長の選挙、議会運営委員会委員・常任委員会委員の選任及び正副委員長の互選、戸田ポートレース企業団議会議員・蕨戸田衛生センター組合議会議員の選挙を行い、新議会の構成を決めたほか、人事案11件を同意としました。また、本会議終了後には、総務常任委員会を開催して議案の審査を行いました。

最終日には、本会議において市長提出議案3件を原案のとおり可決、同意し、最後に議会運営委員会による閉会中の活動を認めるための「閉会中の継続審査事項の委員会付託」を議決して閉会となりました。



さて、3年以上にわたり私たちの生活を脅かしてきた新型コロナウイルス感染症は、5類感染症に位置づけられ、社会全体がコロナ禍からの脱却に向けて動き始めています。新型コロナウイルス感染症のまん延防止と社会経済活動の両立に取り組む一方、物価高騰など未だ厳しい状況が続いております。そのため、社会状況に即した政策提案を行っていくことが極めて重要であり、より一層市民の皆様の声を市政に反映し、市民生活の向上のため、議員一丸となつて全力で取り組んでいく所存でございます。

今後とも、市民の皆様のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げまして、就任のあいさつとさせていただきます。

このたび、私たちは議長並びに副議長の要職を務めさせていただくことになりました。誠に身に余る光栄と存じますとともに、その職責の重大さに身の引き締まる思いであります。

市民の皆さんにおかれましては、日頃より市議会に対しご支援とご協力を賜り、心から感謝申し上げます。



議長
大石 幸一



副議長
古川 歩

正副議長就任挨拶

一部事務組合	議会選出監査委員	選挙結果
蕨戸田衛生センター組合議会	小林 利規	
岡田三喜男 矢嶋 聰子 宮下 奈美 榎本 和孝 柄本よしかね 大石 圭子 古川 歩 本田てい子 鈴木 智 小林 利規		
戸田ポートレース企業団議会		
武下 涼 鈴木慎乃助 金丸けんじ 庄野 航二 山脇 紀子 比企 孝司 前川やすえ 大石 幸一		
広報広聴委員会		
◎大石 圭子 ○金丸けんじ 鈴木慎乃助 岡田三喜男 矢嶋 聰子 榎本 和孝 鈴木 智 大石 幸一 古川 歩	◎岡田三喜男 鈴木慎乃助 矢嶋 聰子 古川 歩 鈴木 智	
総務常任委員会		
◎大石 圭子 ○柄本よしかね 武下 涼 榎本 和孝 本田てい子 小林 利規		
環境福祉経済常任委員会		
◎宮下 奈美 ○庄野 航二 金丸けんじ 山脇 紀子 前川やすえ 大石 幸一		
教育まちづくり常任委員会		
◎比企 孝司 ○岡田三喜男 鈴木慎乃助 矢嶋 聰子 古川 歩 鈴木 智		
予算決算常任委員会		
◎古川 歩 ○前川やすえ 正副委員長を除く全議員		
議会運営委員会		
	◎前川やすえ ○本田てい子 柄本よしかね 大石 圭子 鈴木 智 山脇 紀子	

※委員会の○印は委員長、○印は副委員長。敬称略。

会派が構成されました	
新翔会	
◎前川やすえ 比企 孝司 小林 利規 古川 歩 大石 圭子 柄本よしかね 庄野 航二 岡田三喜男 金丸けんじ	
日本共産党蕨市議会議員団	
◎鈴木 智 山脇 紀子 宮下 奈美 武下 涼	
蕨市公明党	
◎大石 幸一 本田てい子 矢嶋 聰子	
※◎は会派の代表者です	
無所属	榎本 和孝
日本維新の会	鈴木慎乃助

7月臨時会 主な議案
<p>7月臨時会では、2件の「財産の取得」についての議案を原案のとおり可決しました。内容は次のとおりです。</p> <p>◆災害救助用資機材搬送車の購入</p> <p>多様化する災害に応じた資機材を搬送するため、普通車である指令車をトラックに更新します。本車両の導入により、火災等における後方支援資機材をはじめ、エアーテントや救助用ボート等、大型かつ重量のある資機材の搬送が可能となり、災害現場における安全かつ的確な災害救助活動を可能とするものです。納期は令和6年3月の予定です。</p> <p>◆消防ポンプ車の購入</p> <p>蕨市消防団第3分団の消防ポンプ自動車を更新します。既存の消</p>  <p>消防ポンプ車イメージ（総務省消防庁HPより）</p> <p>防ポンプ自動車の特徴であるコンパクトなサイズで機動性があり、狭い道も走行可能であることに加え、車両重量を3.5トン未満に抑えることにより、普通自動車免許においても運転ができる車両となります。納期は令和6年2月の予定です。</p>

令和5年7月臨時会における議案に対する賛否結果

議案番号	議案名	新翔会	日本共産党	公明党	無所属(榎本議員)	日本維新の会	結果
議案第52~54号	公平委員会委員の選任の同意について	○	○	○	○	○	同 意
議案第55~62号	農業委員会委員の任命の同意について	○	○	○	○	○	同 意
議案第63号	財産の取得について（災害救助用資機材搬送車）	○	○	○	○	○	原案可決
議案第64号	財産の取得について（消防ポンプ自動車（CD-I型））	○	○	○	○	○	原案可決
議案第65号	監査委員の選任の同意について	○	○	○	退席	○	同 意

6月定例会

6月定例会は、6月21日から7月11日までの21日間の会期で開催されました。初日には、正副議長選挙が行われ、議長に大石幸一氏、副議長に古川歩氏を選出したほか、市長の就任あいさつ及び市政の報告等が行われました。3日間にわたった一般質問では、12人の議員が市政の重要課題を取り上げました。最終日には、市長提出議案をすべて原案のとおり可決・承認した後、議会運営委員会委員長が議会基本条例の検証結果について、委員長報告を行い、閉会となりました。

一般会計補正予算（第4号）

6月定例会では、一般会計予算を5億8,095万1,000円増額する補正予算案が提案され原案のとおり可決しました。主な内容は次のとおりです。

◆暮らし応援券支給事業 「織りなすクーポン第2弾」

全世帯の家計を応援し、市内の消費拡大を通じて、地域経済の活性化を図ることとともに、生活必需品などの物価高騰に対する家計応援策として、全市民に1人5,000円の暮らし応援券「織りなすクーポン」を支給します。すべての取り扱い店で利用可能な共通クーポンが3,000円分、大型店以外の取り扱い店で利用可能な専用クーポンが2,000円分となります。10月からクーポンの配達を開始し、11月から翌年1月までの利用期間となる予定です。

◆運動部活動の地域移行に向けた実証事業

運動部活動の地域移行については、国や県の助言を受けながら、今後の進め方にについて検討することができる機会と捉え、スポーツ庁が実施する実証事業に参加します。10月以降に20回程度の指導者の派遣を想定

蕨市議会基本条例の検証結果

評価項目	評価
議会活動の情報公開	A
多様な市民意見の把握	B
自由闊達な討議と議論の活性化	B
チェック機能の強化	B
審査方法の充実と体制整備	B
調査活動の充実と政策提言能力の向上	B
議会・議員活動のための環境整備	A
評価及び検証	A

A：達成、B：概ね達成、C：一部達成、D：未達成

議会運営委員会では、4年間の任期の最後となつた6月定例会において、蕨市議会基本条例の検証を行いました。検証の方法は、8つの評価項目を設定し、4段階で評価しました。評価結果は左の表のとおりです。

蕨市議会基本条例の検証

し、第一中学校の陸上部と剣道部、第二中学校の柔道部を対象に活動を開始します。
◆学校給食費負担軽減事業
 食材価格の高騰が続くなかで、これまでと同様の給食の提供を行うことによ影響が出始めていることから、学校給食費の食材価格高騰相当分の予算について補正を行い、給食費の値上げを実施することなく、児童・生徒に提供していきます。

令和5年6月定例会における議案に対する賛否結果

議案番号	議案名	令政 クラブ	日本 共産党	公明党	無所属 (三輪議員)	無所属 (榎本議員)	結果
議案第36号	組織改正に伴う関係条例の整理に関する条例	○	○	○	○	○	原案可決
議案第37号	職員の分限に関する手続及び効果に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	原案可決
議案第38号	職員の給与に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	原案可決
議案第39号	蕨市手数料条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	原案可決
議案第40号	蕨市税条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	原案可決
議案第41号	令和5年度蕨市一般会計補正予算（第4号）	○	○	○	○	○	原案可決
議案第42~44号	固定資産評価審査委員会委員の選任の同意について	○	○	○	○	○	同意
議案第45号	人権擁護委員候補者の推薦について	○	○	○	○	○	推薦
議案第46号	工事請負契約の変更契約の締結について（蕨市新庁舎建設工事）	○	○	○	○	○	原案可決
議案第47号	和解について	○	○	○	○	○	原案可決
議案第48号	専決処分の承認を求めるについて（蕨市税条例の一部を改正する条例）	○	○	○	○	○	承認
議案第49号	専決処分の承認を求めるについて（蕨市国民健康保険税条例の一部を改正する条例）	○	○	○	○	○	承認
議案第50号	専決処分の承認を求めるについて（令和5年度蕨市一般会計補正予算（第2号））	○	○	○	○	○	承認
議案第51号	専決処分の承認を求めるについて（令和5年度蕨市一般会計補正予算（第3号））	○	○	○	○	○	承認
議員提出議案 第4号	蕨市議会委員会条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	原案可決
議員提出議案 第5号	蕨市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	原案可決

※立憲民主党は採決を行った本議会を欠席したため、採決に参加していません。

※議案第41・46号については質疑が行われました。質疑の詳細な内容は蕨市ホームページ「蕨市議会」の「録画放映」からご覧ることができます。

市政を問う！

般質問

6月定例会は、改選前の最後の
議会となり、12人の議員が市政
に対する一般質問を行いました。



長幸一
議大石



一般質問

三輪 かずよし 前議員（無所属）

大荒田交通公園の 改修について

議員 「ごみ集積所の実態把握及び戸別収集について

定しており、本年10月からの事業開始に向けて取り組みを進めている。今月からは申請の受付を開始しており、今後対象者を決定した上で、サービスを開始したい。

さらに、公園全体の景観の向上や、密集化・大木化した樹木の間伐や強剪定などを実施するとともに、障害者・高齢者・妊産婦などを対象に三分の駐車場を新たに設置するなどして、具体的な工程はどうか議員 請負業者と詳細な工程を協議しているところであり、スケジュールが決まり次第、利用者にお知らせしたい。利用者の安全を確保しながら、部分的にでも開放して工事を進め、年度内の完成に向けて作業を進めたい。しながら、部分的にでも開放して工事を進め、年度内の完成に向けて作業を進めたいたい。自転車用ヘルメットの貸し出しへについての見解は、改修に合わせ、ヘルメットの貸し出しを充実させたい。

市民生活部長 「ごみ集積所の利用者からの意見・相談に加え、「ごみ収集及び巡回パトロールを行う委託事業者からの報告などをもとに、市職員が現地確認を行なうなどした上で適宜把握している。

議員 その改善策はどうか。

市民生活部長 巡回パトロールの強化や警笛看板の設置、利用世帯宅への通知を通じたルールの周知徹底等を行つてある。本年秋からは、折りたたみ式もやすごみ回収ボックスタスを各町会に1台ずつ貸与しカラス等による生ごみの散乱防止対策の検証につなげたい。

議員 「ごみの戸別収集の進捗状況はどのようか。

市民生活部長 委託事業者が対象者宅の前に出された「ごみ



みわ かずよし

スポーツ施設について

鈴木 智議員（日本共産党）



ふるかわ あゆみ

マイナ保険証の問題点 国に保険証存続の要望を

し



すずき さとし

議員
スポーツ施設の利用料
金の支払いを、キャッシュレス
システム等を使用して支払

議員 スポーツ施設の利用料金の支払いを、キャッシュレスシステム等を使用して支払うようにできないものか。

教育部長 公共スポーツ施設予約システムの関係で現状では難しい。今後、システムの入れ替え時には対応できるよう、利用者の利便性や費用効果等を含めて検討していく。

市内プールについて

議員 塚越アールの今後の具
体的な検討状況はどうか。

議員 これから、プールとしての利用は難しいと判断し、現在は釣り堀として開設している。釣り堀を釣り堀として活用するのは、プールとしての使い方とは大きく異なつてゐると思う。釣り堀の運営をそのまま継続する考え方。

教育部長 鈴木堺はへなみー
「で、」来場いただくななど大変

議員 富士見第2公園内庭球場の人工芝に穴が開く事案が頻発している。補修等の対応をしてほしいがどうか。

都市整備部長 これまでと同様に、今後もできるだけ速やかに対応していく。

塚越公園内野球場（左） 富士見公園内野球場（右）

議員 中央アーチルを室内アーチルに改修することについて、内容はどのようにですか。

好評いただいている。引き続き釣り堀を運営するか、ほかに活用方法があるのかも含めて検討する必要があり、現在の指定管理期間である令和7年度までは一定の方向性を出せるよう検討していきたい。

塚越公園内野球場を整備する
とのことだが、内容は。
都市整備部長 今後、施設の
老朽化の状況や利用者の要望
等を踏まえて検討していく。
市長 富士見公園内野球場は
将来雨水調整池を建設すると
きに全面的に建て替えるため
それまでは利用に支障がない
ように暫定的に整備を行つて

議員	マイナ保険証等のトランザクションカードは、紐づけ等のトラブルの他、再発行に関する不安、医療機関の動向を注視し、安心して医療が受けられるよう対応する	ブルは多発、保険証廃止の中止・延期を求める声は70%を超える。ところで本市のマイナンバーカード発行状況は。	議員 マイナ保険証等のトランザクションカードは、紐づけ等のトラブルの他、再発行に関する不安、医療機関の動向を注視し、安心して医療が受けられるよう対応する	累計交付枚数は5万108枚で交付率は6.5%。	議員 市立病院でのマイナ保険証の利用状況はどうか。	病院事務局長 概ね1日10人程度が利用。適用区分が不適切だつたり、保険証が紐づけされていない等のトラブルが数件あつた。いずれも従来の保険証を持参していたため10割負担になつていない。	議員 国に健康保険証廃止やマイナ保険証一本化について中止を求める考へはないか。	市民生活部長 現行保険証が1年間有効の経過措置や資格証明書制度が予定される。国	ブルは多発、保険証廃止の中止・延期を求める声は70%を超える。ところで本市のマイナンバーカード発行状況は。	議員 マイナ保険証について
-----------	---	---	---	-------------------------	----------------------------------	--	--	--	---	----------------------

る。ところで、新庁舎に関する工事や物品購入等の市内事業者への発注状況はどうか。

総務部長 工事では、約款に基づき市内事業者への発注を促す対応を行った。物品購入では、可能なものは参考見積を市内事業者から取得し、指名業者を市内業者に限定する等の対応を行った。

塙越地区の 行政サービスを問う

議員 コンパクトシティの名の下に、行政機能を本庁舎に集約してきたが、今になって市長マーケットで東公民館の行政機能強化や、塚越地区だけにビジョンの策定を必要とした理由は何か。

総務部長 塚越地区的市民の方々は、市役所での手続を行う際、JR京浜東北線を越えて来庁する必要があることから、東公民館の行政センター機能の強化を進め、塚越地区住民の利便性の向上をさらに図るものである。また、塚越地区の独自の特徴や魅力を踏まえ、未来に向けた夢のあるビジョンを策定し、塚越地区のまちづくりを一層進めていきたい。

議員 塚越地区は、市の23%の人口を占めているが、期日前投票所がない状況をいつまで強いのか。

選挙管理委員会委員長 蕨駅西口再開発事業において建設される公共公益施設の中に、2か所目の期日前投票所を設

議員 女性の健康づくりのための検診は、すべて線路を越えなければならない。川口市との連携はできないか。

健康福祉部長 本市と川口市では、委託先の郡市医師会が異なるなど、非常に難しい。

議員 民間の運動施設がない。塚越アールは釣り堀になってしまっている。健康づくりの環境が整備されていない。塚越小学校の低温水プールの利用も含めて、運動施設の整備をどう検討しているのか。

教育長 塚越アールの指定管理は令和7年度までなので、早急に検討を進めた。塚越グランドや市民公園が市民の心身の健康づくりの一助になつていると考えていた。

議員 今年の塚越小学校の1年生は51名中14名が外国人児童だが、日本語特別支援教室は中央小学校にしかない。

塚越地区に増設できな



おおいし けいこ

暮らしを守る物価高対策

議員 藤市公明党は、4月に市長に対して、物価高対策についての要望書を提出し、4月から7月までの4か月分の給食費無償化の実施に伴い、9月からの2学期についても無償化を延長すべきと要望したが、6月定例会の補正予算には計上されなかつた。給食費無償化の継続について、どのように考へているのか。



帯状疱疹ワクチン接種助成の実施 が健康増進の一助となる

A medical illustration showing a healthcare professional in a white coat and blue gloves performing a vaccination on the upper arm of an elderly patient who is seated in a chair.

帯状疱疹ワクチン接種助成の実施
が健康増進の一助となる

二つエスト事業として令和6年度からの事業開始に向けて準備を進めていきたい。

議員 家族の介護や世話を日常的に使う18歳未満の子どもや、ヤングケアラーとの家族に対する支援を加速させる動きが増え始めている。早期に発見し、成長を支えるための継続的な支援を行うことがヤングケアラーに求められている。本市のヤングケアラー支援について、理解を広める取り組みはどうのようか。

健康福祉部長 3月から市本ホームページにおいて、ヤングケアラーへの支援に関する周知を始めたところである。また、今年度中にヤングケアラーサポート条例を制定することでも、広く市民に対し、ヤングケアラーの理解、促進を図つてきたいと考えてらる。

ほかに 「樹齢60年を過ぎた桜の管理」について質問。



ほんだ ていこ

物価高騰対策について



「織りなすクーポン」に新庁舎のデザインを
(市役所新庁舎)

議員 市民に一人500円分の暮らし応援券を配布する「織りなすクーポン」第2弾について、クーポンの配布方法はどうのよ。

市民生活部長 現時点では、昨年度実施した際と同様に、民間の配達業者が各家庭を訪問し、対面して手渡しで届けするよう検討している。

議員 本クーポンは10月から配布予定であり、市役所新庁舎の開庁と時期が重なる。祝賀的な意味合いで、クーポンに新庁舎を印刷するよ。デザインを検討してほしい。

水道部長 世帯人数に応じて減免額の上限を算定し、その額に至るまで複数年にわたり減免する方法は、料金算定プログラム変更に多大な時間と費用がかかることなどから、非常に困難だと考えている。

健康福祉部長 健康増進法の規定により、望まない受動喫煙を生じさせることがない場所とするよう配慮義務がある。

総務部長 マニフェストは通常、実施期限などが示されるものとされている。今回、市長の掲げた5項目については、これまであつた期限の定めがないのはなぜか。

市長 マニフェストの項目には、大きな構想という部分があれば、非常に具体的な施策もある。全体としてなるべく早く実行していくというのが基本的なスタンスであり、今まで行ってきて、期間を示すということはあまり重要でないと考えた。進行管理や公表はしっかりと行つていきたい。

議員 4年間のうちにやればいいと考えるのでではなく、できることはできるだけ早く実施してほしい。

教育部長 留守が厳しい時期に、プールサイドにテントを張り日陰をつくることや、体操などを体育館で行い、屋外に出る時間を減らすなど、各

議員 蕨駅周辺については、喫煙所が廃止されて以来、様々な場所でたばこを吸つている人を見かけるようになつた。駅周辺の路上喫煙について現状把握を行つてはいるのか。

駅周辺を含めた路上喫煙の把握及び防止の啓発に努める。

議員 加熱式たばこ専用喫煙所の設置に関する本市の考え方はどうのよ。

駅周辺を含めた路上喫煙の把握及び防止の啓発に努める。

議員 各学校のプールの今後のあり方について、教育委員会は「民間」「中央プールの活用」「拠点校をつくりそこを利用」を検討する必要があるとしている。マニフェストに中央プ

議員 路上喫煙禁止区域内に吸い殻が落ちていることから、依然として一部で路上喫煙が行われているものと認識している。引き続き、

議員 冷房未設置の体育館の窓を開け、大型扇風機やサークュレーターを使用して空気を循環させ、スポーツトクーラーで冷気を送ることや、水分補給、適切な休憩時間取るなどをしている。

議員 上の子が卒業して下の子が在籍中や、上の子が小学生で下の子が保育園など、2人の子どもを広く定義して自治体が多い。本市については今後検討する。

議員 市長は、中央プールの室内化について、「あまり豪華でなく」「夏以外も市民が利用できる」ものとしたいと述べている。改修に当たっては、25メートルプールだけでなく、子育て支援や魅力あるまちづくりという観点からも、子ども用プールも整備してほしい。

議員 学校プールにおける暑さ対策はどのようか。

議員 市長は、中央プールの室内化について、「あまり豪華でなく」「夏以外も市民が利用できる」ものとしたいと述べている。改修に当たっては、25メートルプールだけでなく、子育て支援や魅力あるまちづくりという観点からも、子ども用プールも整備してほしい。

議員 給食費の完全無償化は「2人目」を広い定義で実施して



市長マニフェストの着実な推進を

議員 給食費の完全無償化は「2人目」を広い定義で実施して

議員 市長マニフェストは、ほぼ必ず実行される。前任期の達成率は。

議員 同時に小・中学校に通う児童・生徒の人数を対象者としてカウントしている自治体が多い。本市について

議員 市長は、中央プールの室内化について、「あまり豪華でなく」「夏以外も市民が利用できる」ものとしたいと述べている。改修に当たっては、25メートルプールだけでなく、子育て支援や魅力あるまちづくりという観点からも、子ども用プールも整備してほしい。

議員 各学校のプールの今後のあり方について、教育委員会は「民間」「中央プールの活用」「拠点校をつくりそこを利用」を検討する必要があるとしている。マニフェストに中央プ

室内化改修後も子ども用プールの整備を（中央プールの幼児プール）

○ここに掲載されている質問と答弁の内容は要約しています。

わらび市議会だより No.223

7月1日にスタートした
パートナーシップ制度について



みやした なみ

議員 他市との連携はどうのよ
市民生活部長 丘田市やさい
たま市等、近隣市で連携を考
えていきたい。
議員 近隣市と協定を結ぶな
ど、連携を進めてほしいと要
望する。

また、事実婚カップルも制度に含めてほしい。県内の状況は。
市民生活部長 鴻巣市、桶川市、伊奈町では制度の対象としている。

議員 6月2日～3日の集中豪雨で道路冠水した地域がある。お風呂まで水が入り、トイレもボロボロといつて水が逆流し、数時間トイレが使用できないといった市民の状況を確認している。新たな雨水調整池の整備など、抜本的な内水対策を検討してほしい。

議員 士のうの配布や回収をする人を把握するために、登録制度を要望する。トヨレが逆流してしまつ問題について、内水ハザードマップに掲載の「圧力解放蓋」や「通気配管」設置が対策として示されているが、これが何のことな

水は富士見公園の地下に建設する調整池に集められる計画となつており、内水対策として大きな効果を発揮するものと考えている。調整池の機能を効果的に發揮できる整備時期についても検討したい。

議員 新たな土のうステーションの整備と高齢者世帯等に届けて回収する体制を拡充してほしい。

トイレの逆流対策として「圧力解放蓋」に補助金の検討を

のか、どういうものなのか、わからぬ市民が多いのではないかと思う。ハザードマップに写真を掲載し、なおかつ、設置相談の場についての啓発が必要であると考える。また、これまでも災害についての補助金があったと思つが、「圧力解放蓋」や「通気配管」についての補助金を支給してほしい。

都市整備部長　内水ハザードマップを改訂する際は、よりわかりやすい表現を検討する。下水道の整備に関わる相談ができる場については、啓発していく。補助金については、浸水対策としてどういつものがあるか、近隣市の事例も含めて調査研究していく。

A black and white photograph showing a group of people, mostly children wearing hats, gathered outdoors. In the center, a man stands behind a long white banner that reads "祝市立信濃わらび山荘開設式" (Grand Opening Ceremony of the Nagano Warabi Mountain Village). A woman in a white dress and a man in a suit are also present near the banner. The background shows a rustic wooden building and trees.

「信濃わらび山莊」開設式の写真

野外活動施設 信濃わらび山荘について



まえかわ やすえ

議員 中山道の「にぎわい交流拠点」について、仮設整備について、仮設工事跡地の活用も含めて、内容はどうのうか。

議員 12月定例会で山莊を廢止とする条例案が提出され、その議決をもつて正式決定となるようだが、11月には今年の施設利用が終了となる。市民への周知がなされないまま廃止となるのは唐突すぎるのではないか。これまでの調査期間を考えると今定例会に廃止条例を出すことだって検討できたはずである。議会に報告していないので、やむなく企画ができなくなるなどという山莊の時間を楽しんでくれるような方法を検討して実施してほしい。

議員 ボール遊びのできる公園の整備については、錦町地区行政区公園整備基本構想の計画とは別に整備するのか。

議員 現図書館を移転後に文化・芸術の拠点として活用することについては、美術館なども視野に入れているのか。

本市職員の政治的中立のために

「しんぶん赤旗」の庁舎内勧誘等の自粛を求める
議員 庁舎内における「しんぶん赤旗」の勧誘、配布、販売について、職員に対して購買の勧誘があったのか。

総務部長 一部の職員について購買の勧誘といったものが有ることは把握している。

議員 庁舎内で購買勧誘が続ければ、職員の職務遂行に干渉しているとすれば、是正措置が必要だと思うがどうか。

総務部長 現時点で、職員の職務遂行に干渉することから、是正措置は行われていないものと認識していることから、是正措置を行う考えはない。

議員 憲法では、思想信条の自由、政治活動の自由が保障されている。本人の自由な意思で購読されているのであれば全く問題はないが、優位性のある立場の人から勧誘された場合に、断りきれずに取つて行動する必要があると考えている方が存在すると思つて

市長マニフェストの真意を問う
議員 不登校児童・生徒への支援について、その内容はどうか。

教育部長 全国的に不登校児童・生徒数が増加し続けており、本市の中学校においても生徒指導上の喫緊の課題となっている。これまでの対応に加え、今後はスクールカウンセラーの増員や各中学校のステップアップルームへの市人取り残さない学びの保障に向けた教育環境の充実に努める。

病院事務局長 当院の耐震整備は建て替え整備とし、現在現地建て替え案を2案、別敷地への建て替え案1案の合計3案について検討を進めてい

る。早期建て替えに向けて、年内までは蕨市立病院設施整備検討委員会としての考え方をまとめ、市立病院の建て替えの方法を示していきたい。

いる。

%の予算を充てていただき、「教育の蕨」と言われるよう努力してほしい。



早期建て替えで医療体制の充実を



いまい ようこ

第8回 議会報告会を開催します！

8回目となる今年度の議会報告会は、下記の日程・会場で開催します。報告する内容などの詳細については、決まり次第、ホームページ等でお知らせします。

事前の申し込みは不要ですので、お気軽にお越しください。また、会場に来られない方については、インターネットでの同時配信を行う予定ですので、ぜひご覧ください。



令和4年度に開催された「議会報告会」の様子

日時 11月7日(火) 19:00~20:00

場所 文化ホールくるる3階 多目的ホール
インターネットで同時配信する予定です



同時配信はこちら

9月定例会の日程（予定）

9月1日（金）	開 会	20日（水）	一般質問
7日（木）	議案質疑・委員会	21日（木）	一般質問
8日（金）	委員会・分科会	22日（金）	一般質問
11日（月）	委員会・分科会	25日（月）	委員会
12日（火）	委員会・分科会	27日（水）	閉 会

*議会の都合により日程は変更になる場合があります。

広報広聴委員会を開催しました

- 7月7日 「9月発行号の概要、音声の議会だよりについて、議会報告会について」
- 7月27日 「正副委員会委員の互選、議会報告会について」
- 8月17日 「9月発行号の最終確認、議会報告会について」

